

Síntesis Internacional



COSTA RICA

San José, Dic. (DPA). El presidente de Costa Rica, Oscar Arias, hizo esta tarde una vehemente instancia al Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional, a integrarse a la lucha política en El Salvador. (Inf. en Pág. 21).

HONDURAS

Tegucigalpa, Dic. (AP). El presidente José Azcona Hoyo admitió hoy haber discutido fuertemente con su colega nicaragüense Daniel Ortega durante la cumbre de mandatarios realizada en Costa Rica del 10 al 12 de diciembre. (Inf. en Pág. 23).

NICARAGUA

Managua, Dic. (UPI). El jefe militar de los Contras, Enrique Bermúdez, dijo hoy que la desmovilización, la repatriación o la reubicación voluntaria de su tropa acantonada en Honduras sólo habrá de realizarse después de negociar con el gobierno sandinista las condiciones materiales, políticas y de seguridad de dicho proceso. (Inf. en Pág. 27).

PARAGUAY

Asunción, Dic. (UPI). El presidente Andrés Rodríguez fustigó hoy la ideología comunista y se manifestó en contra de que la situación política en Paraguay se torne alguna vez como en El Salvador o Nicaragua. (Inf. en Pág. 31).

Más de 7 millones eligen hoy a Pdte. chileno



Aylwin y Buchi, favoritos

Santiago de Chile, Dic. 13 (AP). Tras casi 20 años sin elegir a sus gobernantes, más de 7 millones de chilenos escogerán mañana entre un veterano político tradicional convertido en líder opositor, un joven tecnócrata progubernamental y un acaudalado empresario populista.

La elección entre Patricio Aylwin, un antiguo político demócrata cristiano de 71 años que aglutina a toda la oposición; Hernán Buchi, un economista de 40 años apoyado por los principales sectores progubernamentales; y el empresario populista Francisco Javier Errázuriz, quien también recoge el apoyo de grupos gobiernistas, consolida definitivamente el término del régimen militar instaurado hace 16 años.

El virtual heredero político del general Augusto Pinochet, su ex estrecho colaborador y ex ministro de Hacienda, Hernán Buchi, no parece, sin embargo, contar con el apoyo electoral suficiente para triunfar y proyectar el ideario del régimen militar.

El amplio favorito es el abanderado opositor que logró concitar el apoyo de grupos derechistas disidentes, de centro y de toda la izquierda. La mayoría de las encuestas le otorgan el triunfo en la primera vuelta.

Un acelerado trajín legislativo con decenas de proyectos que a juicio de la oposición restan facultades al próximo gobierno, refleja aparentemente la sensación de derrota de los sectores progubernamentales.

Reagan: Días de triunfo y libertad para Europa Oriental

Seattle, Estados Unidos, Dic. 13 (UPI). El ex presidente Ronald Reagan, cuyo gobierno se caracterizó por una cruzada contra el comunismo, dijo hoy que el rápido cambio hacia la democracia en el bloque oriental es el inicio de los "días de triunfo y libertad".

Durante una comparecencia ante un grupo de alrededor de 1.600 ejecutivos de negocios, Reagan defendió también la decisión del presidente George Bush de buscar un acercamiento a China al decidir poner fin a una prohibición de contactos de alto nivel con los líderes del país asiático, a pesar del brutal aplastamiento de los activistas pro democracia ocurrido en junio.

Mientras decía que el experimento de reformas en Europa Oriental podría sufrir la misma cla-

se de retroceso experimentada en China, Reagan calificó a la democracia como un "embriagante" y dijo que tenía esperanzas de que los movimientos democráticos serían permanentes.

"Estoy más optimista que en cualquier época de mi vida de que la paz y la democracia prevalecerán (en Europa Oriental)", dijo Reagan, agregando que los europeos orientales están "comenzando a ver la luz al final del túnel del totalitarismo".

"Estos son días de triunfo y libertad", agregó Reagan, haciendo chistes sobre el que los líderes soviéticos se mantuvieron agonizando antes de que él tuviera una oportunidad de reunirse con ellos, dio crédito a Mikhail Gorbachev.



Reagan, ex Pdte. de E.U.

Noriega a punto de recibir poderes de jefe de Estado

Ciudad de Panamá, Dic. 13 (DPA). La Asamblea Nacional de Representantes de Corregimiento de Panamá (ANRC) concederá plenos poderes de jefe de Gobierno al Gral. Manuel Antonio Noriega durante las sesiones que programan celebrar mañana y el sábado en el Palacio "Justo Arosemena", antigua sede del Parlamento panameño.

Ramón Ashby, miembro de la ANRC, reveló ello a DPA y afirmó que ese organismo en uso de sus facultades legislativas también aprobará una serie de "instrumentos", para que Noriega pueda "ejecutar los cambios de conducta necesarios con el fin de impulsar la nueva República".

El representante de corregimiento detalló que el jefe de Gobierno tendría facultades para realizar cambios en el equipo de ministros de Estado y en la cúpula del gobernante Partido Revolucionario Democrático (PRD). Ashby dijo que la ANRC no desea una designación "simbólica" de jefe de Gobierno para Noriega y que al contrario se desea otorgarle los instrumentos para "garantizar la lucha de liberación nacional".



Noriega, "más fuerte"

Oficiales soviéticos impidieron "baño de sangre" en Alemania

Bonn, Dic. 13 (DPA). Oficiales soviéticos, afirmó el dirigente social demócrata alemán occidental Willy Brandt, impidieron en octubre en la República Democrática Alemana, RDA, un "baño de sangre", que habrían cometido tropas alemanas orientales sobre manifestantes.

Según añade en entrevista insertada hoy por tres periódicos, el alemán occidental "Sueddeutsche Zeitung", el francés "Le Monde" y el británico "Financial Times", los oficiales soviéticos que actuaron en ese sentido forman parte de

los puestos de mando en Alemania Este y contaron con respaldo de los mandos superiores en Moscú.

Brandt, ex jefe del gobierno de la República Federal de Alemania, RFA, y actual presidente honorario del opositor Partido Social Demócrata, se refiere especialmente a manifestaciones políticas del 9 de octubre en Leipzig, con más de 100.000 personas.

La unidad alemana, dijo Schmidt, no debe ser riesgo para una unión económica y monetaria en Europa.



Ex canciller Brandt